

■ Praxis-Porträt

Praxis für integrative Diagnostik Prof. Dr. med. Johannes Greten / Institut für Chinesische Medizin

Das Beste aus zwei Welten

► Im Heidelberger Haus der Chinesischen Medizin wehen eine deutsche und eine chinesische Fahne. Hier befindet sich auch das Institut für Chinesische Medizin unter der Leitung von Prof. Dr. med. Johannes Greten. Prof. Greten wurde in einem unabhängigen Ärzte-Ranking Deutschlands (Tina Nr. 39/2009) unter den 100 besten Ärzten genannt – und an erster Stelle im Fachbereich Naturheilkunde.

Er ist Professor für Chinesische Medizin der Universität Porto, Vice President der DeBakey Living Heart Alliance (Houston) und Leiter des ersten Masterstudiengangs der Chinesischen Medizin für Ärzte in Europa.

In der Praxis arbeiten Fachärzte mit einer Doppelausbildung: Neben dem Studium der westlichen Medizin haben sie eine fundierte Ausbildung in Chinesischer Medizin auf dem Niveau eines Masters of TCM erhalten und verfügen

über mehrjährige intensive Erfahrungen in diesem Fachbereich.

„Wir setzen auf das Konzept einer konsequenten Individualmedizin“, weiß Prof. Greten zu berichten. „Dabei steht für uns die Ursachenfindung der Erkrankung ganz oben an. Durch die gezielte Kombination der Methoden versuchen wir, die Begrenztheit beider Systeme zu überwinden.“

Im Hause werden zahlreiche Spezialsprechstunden abgehalten, bei denen westliche und östliche Medizin nach sehr klaren Prinzipien miteinander kombiniert werden. „Dadurch“, so Greten, „erhöht sich nach unserer Erfahrung der Erfolg der Therapie deutlich.“ Inzwischen wurde auch wissenschaftlich bestätigt, dass etwa die Akupunktur wesentlich wirksamer ist, wenn sie nach den diagnostischen Kriterien des Heidelberger Modells der Chinesischen Medizin durchgeführt wird. Alle wichtigen Verfahren der chine-



Prof. Dr. med. Johannes Greten

schen Medizin stehen im Haus zur Verfügung und werden an der Heidelberg School of Chinese Medicine gelehrt – etwa die chinesische Kräutermedizin, manuelle Therapie, Diätetik, Qigong und chinesische Psychotherapie. Im Mittelpunkt stehen dabei Themen wie Burnout für Führungskräfte, integrative Schmerz-

therapie, ganzheitliche Tumortherapie, Migräne und Kopfschmerz, Multiple Sklerose, Polyneuropathie, Parkinson, Tinnitus, ganzheitliche Rückenbehandlung, Leistungs- und Vitalmanagement, Kinderbehandlung und Kinderwunsch, um nur einige zu nennen.

Nähere Informationen zur TCM gibt es auf der Homepage der DGTCM unter www.dgtcm.de. Anlaufstelle für Patienten und andere interessierte Kreise ist auch das Büro der DGTCM (Tel. 06221/374546 und info@dgtcm.de).

■ Prof. Dr. med. Johannes Greten

FA für Allgemeinmedizin, Naturheilkunde, Homöopathie und Akupunktur
 Karlsruher Straße 12
 69126 Heidelberg
 Telefon 06221/4 33 70 01
 Fax 06221/4 33 70 02